

SOS

ENFANTS ABANDONNES

Association caritative d'aide aux plus démunis dans le monde

Fondée par André MOTTE DIT FALISSE et Ernest LEHAIRE.

ASBL agréée par le Ministère des Finances. Rue de Tilleur, 54 – B-4420 Saint-Nicolas – Belgique

SOUTIEN AU CENTRE MÉDICAL DE KANZOMBI EN RDC

À 500 km de Kinshasa, dans la ville de Kikwit, une congrégation chrétienne a pris l'initiative de créer un centre de réinsertion pour les plus vulnérables. Aujourd'hui, elle sollicite notre soutien pour renouveler le matériel sanitaire et leur pharmacie



PRÉSENTATION DU PROJET

Le quartier de Kanzombi, situé au sud de la ville de Kikwit (à 500km de Kinshasa), est un quartier périphérique et populaire, marqué par une pauvreté généralisée.

La ville de Kikwit, avec ses 1,5 million d'habitants, repose essentiellement sur une agriculture traditionnelle. Or, la production agricole est insuffisante pour répondre aux besoins nutritionnels croissants de la population, ce qui aggrave les problèmes de malnutrition infantile.

SOS EA a toujours considéré qu'il était crucial de conserver un contact fort avec ses donateur.trices et c'est pourquoi nous pensons important de maintenir un bulletin physique pour présenter les différents projets que nous soutenons.

Toutefois, avec l'explosion des frais d'envoi (multiplié par 3 en un an) et l'évolution des coûts des matières premières pour l'impression (jusqu'à 50%), nous avons décidé de changer le format afin d'en diminuer le coût de 30%.

Moins dense, nous espérons qu'il répondra toujours à vos attentes. Par ailleurs, l'envoi du bulletin par mail via notre newsletter reste l'option la moins cher et tous les projets se retrouvent sur notre site web :

www.sosenfantsabandonnes.be.

**Vous êtes la meilleure publicité dont SOS EA puisse rêver.
N'hésitez pas à partager ce bulletin avec vos proches.**

Face à cette précarité, la Congrégation des Sœurs de Marie au Kwango a implanté le Centre de Réinsertion et d'Alphabétisation de Kanzombi afin d'offrir :

- Un programme d'alphabétisation pour les femmes et les jeunes filles.
- Des soins médicaux aux enfants orphelins et vulnérables (0 à 15 ans), souvent issus de familles démunies ou dont les parents sont décédés du VIH/SIDA.

OBJECTIFS

Aujourd'hui, le centre est confronté à un manque criant de matériel sanitaire et de médicaments, rendant difficile la prise en charge médicale des enfants. Dans l'impossibilité de subvenir seul à ces besoins urgents, le centre sollicite votre aide pour garantir un accès aux soins de santé aux plus démunis et renforcer son action humanitaire.

L'initiative portée par la Congrégation vise à :

- Améliorer les soins de santé des enfants orphelins et vulnérables.
- Équiper le centre avec du matériel médical essentiel.
- Fournir des médicaments pour traiter les infections fréquentes.
- Lutter contre la malnutrition, les maladies épidémiologiques et hydriques et la mortalité infantile.
- Soutenir l'engagement des sœurs dans leur mission humanitaire.

Le projet bénéficiera directement aux enfants du centre Kanzombi et, indirectement, à toute la population environnante qui pourra également profiter d'un accès amélioré aux soins médicaux.



L'ASSOCIATION PORTEUSE DU PROJET

Fondée en 1937, la Congrégation des Sœurs de Marie au Kwango est une association locale de droit diocésain. Sa mission repose sur quatre piliers : la pastorale, l'éducation, la santé et l'accompagnement. Elle gère plusieurs écoles, centres de santé et initiatives sociales en faveur des femmes et des enfants en situation de vulnérabilité. L'initiative du projet revient à Sœur Albertine Kanefu Kisaba, directrice du Centre de Kanzombi, avec le soutien de Sœur Edith Justine Mbuluku Tsemi, Supérieure Générale de la Congrégation et présidente de l'ASBL.

Dès son origine, la mission des sœurs est d'encadrer les femmes et les filles congolaises, longtemps marginalisées, afin de promouvoir leur émancipation et leur développement intégral. Aujourd'hui, la Congrégation compte 29 communautés, dont 28 en République Démocratique du Congo et 1 en Belgique, œuvrant principalement dans l'éducation, la santé, la pastorale et l'accompagnement social.

Pour répondre à sa mission, la Congrégation se focalise sur quatre axes majeurs :

- La pastorale : catéchèse, encadrement des enfants et des jeunes, animation des mouvements catholiques.
- L'éducation : gestion d'écoles maternelles, primaires et secondaires, et de centres d'alphabétisation.
- La santé : administration de 4 centres de santé, un centre hospitalier et un hôpital secondaire.
- L'accompagnement : soutien aux orphelins, formation des femmes et des jeunes filles en situation précaire.

C'est dans cette dynamique que s'inscrit le Centre de Réinsertion et d'Alphabétisation de Kanzombi, dédié à l'accueil, l'éducation et la prise en charge médicale des enfants les plus vulnérables.



ORGANISATION ET DÉROULEMENT

Le projet prévoit l'acquisition de matériel médical indispensable tel que des tables et lits de consultation, des balances, des thermomètres, des microscopes, des stéthoscopes, ainsi que des équipements de soins (poubelles hygiéniques, boîtes de pansement, lampes, etc.).

Il inclut également l'achat de médicaments et la rémunération du personnel soignant pour une durée de deux ans. Les médicaments seront acquis à Kikwit ou à Kinshasa afin de réduire les coûts de transport et d'éviter les contrôles douaniers. Le centre accueille des orphelins internes ainsi que des enfants externes à Kanzombi, issus de familles d'accueil, mais qui bénéficient de certains services du centre (soins, éducation, activités sportives, etc.).

Le personnel est composé de la directrice religieuse (bénévole), de deux dames employées à la cuisine et d'un homme à l'entretien. Leur salaire mensuel est de 30 euros. Le centre dispose de 9 hectares de terres offertes par la Congrégation.

La production agricole (manioc, maïs, arachides) et l'élevage (volailles, moutons, porcs) permettent de couvrir certaines dépenses scolaires et médicales. Situé à un carrefour reliant l'Angola et plusieurs provinces de la RDC (Kasaï, Katanga), le centre reçoit également des enfants de voyageurs en situation de grande précarité sanitaire.

En équipant le Centre de Kanzombi, ce projet permettra d'améliorer durablement la qualité des soins dispensés aux enfants. L'objectif à long terme est de réduire la mortalité infantile, d'assurer un suivi médical constant et d'offrir un cadre de soins adapté aux besoins des plus vulnérables.

COÛT DU PROJET

Achats et fabrication des matériels (mobilier médical, balances, stéthoscopes, thermomètres, ...)	4 000 €
Achats et transport des médicaments (paracétamol, diazepam, vitamines injectables, ...)	2 000 €
Main d'œuvre - personnel soignant	500 €
Total	6 500 €

En soutenant cette initiative, vous participez activement à la protection et au bien-être des enfants orphelins et vulnérables de Kikwit. Grâce à votre aide, la Congrégation des Sœurs de Marie au Kwango pourra poursuivre son engagement auprès des plus démunis et leur offrir un avenir meilleur.

Ensemble, faisons de ce projet un espoir pour ces enfants et pour toute la communauté de Kikwit !

SUIVI DU PROJET SARUPWALI EN INDE

De nombreuses bonnes nouvelles de Sarupwali en Inde concernant la cuisine collective mais aussi de multiples autres initiatives toujours dans un objectif d'aider les enfants les plus défavorisés et leurs familles.

Pour rappel, la communauté de Sarupwali est soutenue par SOS EA sur le long terme depuis 2019 dans les projets suivants : la rénovation de l'école primaire, la distribution d'uniformes et de matériels scolaires, la cuisine collective, et les derniers en date, les équipements nécessaires à l'étude à la maison et le parrainage des frais scolaires.

La cuisine collective est toujours très active et ce depuis plus de 3 ans en assurant toujours un repas quotidien à une cinquantaine de personnes.

Cette année, outre la cuisine collective, de nombreuses actions sont encore menées pour soutenir l'éducation :

- Distribution de vélos : 22 vélos pour des enfants de première année de secondaire pour leur permettre de se rendre à l'école
- Des malles et fournitures scolaires (cahiers, crayons, bics, ...) pour 70-75 élèves de primaire et aussi petites malles, livres d'apprentissage, etc ... pour 20-25 élèves de maternelle
- Le paiement du minervale pour des étudiants de l'école supérieure
- Des aides ponctuelles aux familles en difficultés
- Un repas offert pour 300-400 personnes dans 2 quartiers défavorisés

Pour réaliser tous ces projets, la communauté de Sarupwali a besoin de votre soutien. N'hésitez donc pas à verser le montant de votre choix sur le compte BE78 0012 6718 7586 avec en communication "Sarupwali".

